

くすやま美紀(樟山みき)活動報告

2015. 3. 12 NO. 171

連絡先 荻窪5-15-19-704 電話・FAX 5932-6170
区議会控室 3312-2111(内)2319



国民健康保険料 来年度もまた値上げ 「あらゆる努力で引き下げを！」

来年度の国民健康保険料を値上げする議案が提案され、予算特別委員会で質問に立ちました。

今回の改定内容は、所得に依りて支払う所得割率を0.04%引き下げる一方、加入者全員が同額を支払う均等割額を1500円引き上げ、4万4700円とするものです。計算方式の変更に伴う低所得者への軽減措置は終了し、23区独自に実施してきた保険料軽減策も縮小されます。その結果、加入者一人あたりの平均保険料(23区平均)は、現行の10万3103円から10万6545円に、3442円値上げされます。値上げ案にもとづく試算では、年収200万円の年金受給者2人世帯や給与所得200万円の3人世帯での値上げ幅が大きくなっています。

アンケートにも多数の悲鳴が

「国保料が高く生活が苦しい」(40代女性・失業中)、「非正規なので時給が上がることはないのに消費税や健康保険料が上がったので手取りが少なくなった。一人暮らし手取り12万ぐらいで老後が心配」



東京23区の国保料値上げ案(単位:円)

	現行	値上げ案	値上げ幅
◆年金受給者2人世帯(配偶者収入なし)			
年収100万円	25,920	26,820	900
200万円	73,056	84,321	11,265
300万円	210,909	213,321	2,412
◆給与所得者3人世帯(配偶者・子ども収入なし)			
年収200万円	160,216	182,307	22,091
300万円	264,273	268,137	3,864
400万円	326,951	330,519	3,568

杉並区の一人当たり平均保険料の推移 (23区平均よりも少し高めです)

2010年度	101,567円	
2011年度	103,387円	+1,820円
2012年度	106,509円	+3,122円
2013年度	110,934円	+3,882円
2014年度	114,816円	

他の自治体では値下げも

(50代女性)など、国保料の負担を訴える声アンケートにも多数寄せられました。質疑ではこうした声を紹介し、国に対し、削減してきた国保への国庫支出金割合を大幅に増やすこと、都にも財政支援を求め、区の一一般会計からの更なる繰り入れなどで、国保料を引き下げるべきと求めました。

来年度の国保料を値下げする自治体が相次いでいます。京都市では、1人あたり年間平均2532円の値下げを発表しました。国が行う約1700億円の「保険者支援制度」を活用するものです。杉並区としても、この制度を活用し引き下げを検討すること、また、所得の激減などで生活に困窮している世帯に対し保険料の減免を適用することなど、あらゆる努力で国保加入世帯への支援を拡充するよう求めました。

東日本大震災・福島第一原発事故から4年 震災被害を風化させず、被災地復興に全力を!

被災者に寄り添った支援拡充を

東日本大震災と福島原発事故から4年が経過しました。被災地の復興は遅れ、福島では12万人、被災地全体では23万人もの人が、いまだに避難生活を強いられています。長引く仮設住宅でのくらしはもう限界です。住宅の再建・確保は待ったなしです。

日本共産党は、被災者の心に寄り添った被災地復興に全力で取り組みます。

12回の支援と救援募金を届ける

日本共産党杉並地区委員会は、これまで12回にわたる被災地救援ボランティアに取り組んできました。皆さんから支援物資や700万円以上の救援募金をお預かりし、被災地に届けてきました。

引き続き、支援に取り組みます。

再稼働止めよ

福島第一原発事故の廃炉作業は困難を極め、収束とは程遠い状況です。そうしたなか、川内原発や高浜原発を突破口に、一気に再稼働を広げようとする安倍政権の暴走は許されません。原発再稼働は止め、再生可能エネルギーへの転換を求めて力を尽くします。



3月11日、荻窪駅南口で、被災地支援を訴えました。

バリアフリー促進を! 安全なまちづくりに向けて

2月12日の区議会代表質問でバリアフリーの取り組み強化を求めました。

【質問】視覚障がい者から要望が強いエスコートゾーン（横断歩道上の点字ブロック）は一部にしか整備されておらず、また破損が激しい箇所も放置されている。昨年秋、区に対し、関係機関に働きかけるよう要望を提出したが、早急な対応を関係機関に働きかけるべき。

障がい者から、荻窪駅で総武線の電車を降りたら柱にぶつかってしまったとの苦情が寄せられた。JRに対し改善求めよ。また、ホームドアの設置、または早期設置が困難な場合、暫定的な措置として内方線付き点字ブロックの設置についても働きかけよ。

【答弁】警察署や鉄道事業者に伝えている。今後、さらに整備を進めていくことや、施設の保全にも十分留意するよう、バリアフリー推進連絡会などを通じ働きかけていく。

いよいよ区議戦本番! 4月19日告示、26日投票



区議会議員選挙が間近に迫りました。今度の区議選は、定数48に対して、70名以上が立候補する多数激戦となる見通しで、朝の駅頭宣伝なども激しさを増しています。

「安倍政権のくらしや雇用、平和を壊す暴走ストップ! 住民の声が生きる政治へ!」6名全員当選のため全力を尽くします。